



## La nécropole royale de Memphis

- Les différents secteurs de la nécropole sont actuellement désignés par le nom des villages qui se succèdent au pied du plateau, depuis Abou Roach au nord jusqu'à Lisht au sud. Le plus connu est incontestablement celui de Giza, avec les trois grandes pyramides les plus célèbres de l'Égypte, quasiment englobées désormais dans l'agglomération du Caire.
- Un peu plus au sud, désigné par le nom du village qu'il domine, le cimetière de Saqqâra en est la partie la plus ancienne. C'est là que furent édifiées de grandes installations funéraires en briques crues avec les noms des souverains des I<sup>re</sup> et II<sup>e</sup> dynasties (vers 3000-2700 av. J.-C.), puis, vers 2700 av. J.-C., la toute première construction en pierre appareillée, la pyramide du pharaon Netery-khet, plus connu sous le nom de Djéser.

